

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Gabon Égalité : haro sur le harcèlement sexuel et les discriminations en milieu professionnel

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Le ministère de l'Emploi, de la Fonction publique et du Travail vient d'organiser pendant deux jours une formation des formateurs aux réformes permettant de lutter contre le harcèlement et les discriminations en milieu professionnel. Il

s'agit d'une activité qui vient en appui de la stratégie de réduction des inégalités homme-femme.

La ministre de tutelle, Madeleine Berre, a indiqué pour la circonstance que "cette séance de formation des formateurs rentre dans le cadre du plan d'action de la mise en œuvre de la stratégie de réduction des inégalités hommes-femmes. Et dans cette



Photo: HJNM

**La ministre de l'Emploi, Madeleine Berre ©, au lancement des travaux.**

stratégie qui a été mise en place par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et qui est suivi par la Première dame, nous avons des lois que nous avons adoptées dans le cadre de l'environnement du travail. Nous avons adopté des mesures qui luttent contre les discriminations en milieu professionnel".

Avant d'ajouter que "le Code du

travail a pris un certain nombre de mesures visant à lutter contre ces dérives, la volonté du gouvernement est de s'assurer de sa mise en œuvre. Il faut qu'elle soit autonome et qu'elle ait un effet sur le quotidien de chaque travailleur. Nous avons également prévu des sanctions et rappelé aux employeurs leurs obligations à l'égard de leurs employés. Cette

loi permet également de restaurer le statut de la femme au sein de l'administration. Cette formation nous permet de discuter et de comprendre les mécanismes de mise en œuvre effective de ces nouvelles dispositions. Nous attendons la participation de tous, afin de permettre à notre environnement de fonctionner dans les normes".

### Ici et là

#### BIENFAISANCE : UN MAIRE AU CHEVET DES ORPHELINS



Photo: Adjai Ntoutoume

**Tradition** respectée entre les enfants recueillis à la "Maison de l'espérance", sise à Ozoungue dans le 5e arrondissement, et le 3e adjoint au maire de Libreville, Adrien Nguema Mba. Comme il le fait à chaque grande fête, l'édile vient d'envoyer des vivres et des produits de première nécessité aux jeunes pensionnaires. Histoire de leur permettre de commémorer dans l'allégresse les festivités du 62e anniversaire de l'Indépendance du Gabon. Le don a été remis au responsable de cet orphelinat, Israël Ndongou Ndongou, par l'émissaire du donateur, Dieudonné Patrick Billie bi Emame, en présence des principaux bénéficiaires. Un geste qui s'inscrit, selon ce dernier, en droite ligne de la politique de partage prônée par le chef de l'État Ali Bongo Ondimba à l'endroit des plus démunis.

#### INSALUBRITÉ : LA COMMUNAUTÉ PORTUAIRE D'OWENDO RETROUSSE LES MANCHES



Photo: Jean Madouma / L'Union

La communauté portuaire d'Owendo vient de célébrer la 1re édition de sa "Journée citoyenne portuaire" dans la foulée de la commémoration du 17-Août. La rencontre a été rehaussée par la présence de l'édile de la commune d'Owendo, Jeanne Mbagou. Cette journée a été marquée par diverses actions à l'endroit des usagers et des populations environnantes dans une ambiance chaleureuse. Au titre des actions menées, on peut noter : le nettoyage et l'embellissement des artères et des façades, le don de matériel et de produits de première nécessité et une caravane de sensibilisation médicale. La même opération a été simultanément menée du côté de Port-Gentil.

AN & JM

## Charge virale : implémenter un nouveau système de fonctionnement des laboratoires au Gabon

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU  
Libreville/Gabon

La pandémie de Covid-19 a démontré qu'un système de santé ne peut être performant que s'il s'appuie sur un système de laboratoire fort, capable de détecter la présence d'une épidémie. Les parties prenantes à l'atelier qui s'est achevé jeudi dernier à Libreville et dont les échanges ont porté sur "l'auto-évaluation des systèmes de laboratoires biologie médicale et la mise à l'échelle du test de la charge virale au Gabon", ont passé au peigne fin toutes les imperfections observées dans le système de laboratoire gabonais. Et ce, en vue de les corriger et, par conséquent, de se conformer à cette exigence de performance. Ce qui a fait qu'à travers leurs échanges, les participants à cet atelier organisé par le Laboratoire national de santé publique (LNSP), avec l'appui de l'African



Photo: BOTOUNOU

**Les participants à la fin de l'atelier**

society for laboratory medicine (ASLM), ont diagnostiqué et identifié les principales étapes qui entrent en ligne de compte dans le fonctionnement normal et efficace d'un laboratoire. Cela, en tenant compte de la politique nationale de laboratoire mise en place. L'application de ladite politique, l'étape d'évaluation de système des réseaux des laboratoires, s'avère nécessaire. "Pendant cet atelier, nous avons évalué le réseau des

laboratoires charge virale, qui est une porte d'entrée pouvant évaluer le reste des réseaux. Cela nous a permis de détecter les manquements qu'il y a pour les autres maladies", précise Dr Armel Mintsa Ndong, directeur du Laboratoire national de santé publique. Ce dernier d'ajouter : "Cela nous a permis d'identifier les éléments dont nous avons besoin pour alimenter notre politique nationale de laboratoire".